



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

La presidenta Sheinbaum se ha enredado con la defensa de varios exgobernadores de Morena que han sido cuestionados o, incluso, calificados como los peores que han tenido en su historia varios estados del país.

El problema que esto lo está haciendo a costa de su propia imagen, pues incluso algunos correligionarios coinciden en las críticas en contra de ciertos exmandatarios, como es el caso de Cuauhtémoc Blanco en Morelos, acusado por la actual gobernadora.

El grupo de exmandatarios lo integran Rutilio Escandón de Chiapas, Blanco de Morelos, Cuitláhuac García de Veracruz, algo que contrasta con la manera en que no ha dicho nada de las acusaciones que ha recibido el exgobernador de Tabasco, Adán Augusto López, quien ha sido objeto de señalamientos por el actual responsable de la administración estatal, Javier May, también de Morena.

Y por si no faltara alguien en este grupo que genera tantas críticas y opiniones negativas, también se debe agregar al actual mandatario estatal en Sinaloa, Rubén Rocha Moya, quien enfrenta acusaciones de vínculos con el crimen organizado y que más de 160 días después de la detención de Ismael El Mayo Zambada los homicidios muestran un promedio de 2.9 diarios.

Y todo lo anterior representa un problema que puede empeorar con el tiempo, pues buena parte de las acusaciones en contra de

los mencionados en este espacio, además del tema de corrupción, tiene que ver con sus presuntos vínculos con el narco, en algo que puede ser aprovechado por Donald Trump para presionar a nuestro país -junto con los aranceles- en temas de su interés como el tráfico de fentanilo y ser un elemento para evaluar si se están cumpliendo los compromisos adquiridos o hay que proceder de la única manera que sabe hacerlo: con su forma peculiar de utilizar instrumentos comerciales para lograr lo que quiere.

Así que parece que no es una buena idea que la presidenta Sheinbaum se embarque en la defensa de este tipo de personajes, aunque si lo que hay detrás es un compromiso con alguien más -ya saben quién- para

cuidar la imagen del movimiento y calmar a sus clientelas electorales. También se corre el riesgo de que el tema de que debe desmarcarse de su antecesor y buscar imprimir a su gobierno su estilo propio alejada de este tipo de problemas y militantes cuestionados de su partido. El tiempo nos dirá que decisión acabó tomando la presidenta.

APUNTES ELECTORALES

El INE fijó un plazo de tres días para que sean corregidos los errores en las listas de candidatos para elegir jueces y magistrados en junio próximo; postulaciones dobles, candidaturas no aceptadas y personas sin identificación, son parte de los errores encontrados.

La consejera electoral Carla Humphrey informó que serán impresas 600 millones de boletas para los comicios de junio próximo.

• **X (Twitter) y Threads:** @AReyesViguera
 • **en BlueSky** areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México